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На территории рузской школы №3 оборудовали площадку для изучения правил дорожного движения. Это уникальный для 
Рузского округа объект — такого нет ни в одной школе муниципалитета. Здесь обустроен целый город в миниатюре: есть 
дороги с разметкой, перекрестки, в том числе с круговым движением, пешеходные переходы, пять остановочных павильонов 
для общественного транспорта, 42 дорожных знака, 16 светофоров — и все это на небольшом пятачке 35 на 25 метров!

Осмотреть интересный объект приехала глава Рузского городского округа Татьяна Витушева. Директор школы Светлана 
Хабун пояснила Татьяне Семеновне, что обучающей площадкой смогут пользоваться ученики других школ, здесь будут 
проводить свои занятия и соревнования клубы юных инспекторов дорожного движения со всего муниципалитета.

История появления такой площадки была непростой. Ее начали возводить еще в прошлом году, но из-за грубых ошибок в 
проектировании пользоваться ею было практически невозможно. И вот за последние месяцы специалистами дорожного 
отдела администрации пришлось переработать всю концепцию и внести в нее существенные изменения. 

Впрочем, обустройство уникальной площадки не единственная хорошая новость из третьей рузской. Татьяна Витушева 
сообщила, что в бывшем здании РГСУ, переданном учебному учреждению, вскоре начнется ремонт на первом этаже, 
благодаря чему появится несколько новых помещений для занятий. Также подходит к концу благоустройство двора, где будут 
проводиться школьные праздники и торжественные линейки.

 Татьяна Витушева, глава Рузского 

городского округа

— Детский автомобильный 

городок — очень интересный и 

нужный проект. Ребят с малых 

лет здесь будут обучать правилам 

дорожного движения, научат 

правильно переходить проезжую 

часть, расскажут о том, как 

избегать опасных ситуаций на 

дороге. Автомобильный парк в 

Рузском округе с каждым годом 

увеличивается, поэтому пропаганда 

безопасного поведения в городе 

необходима.
Учимся безопасности
В Рузе появился детский обучающий автомобильный городок
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[ МАКСИМ КОЛОСОВ ]

Очередной объезд территории 
РГО провела глава Рузского 
городского округа Татьяна 
Витушева. В этот раз объектом 
внимания руководства муници-
палитета стал поселок Тучково.

Татьяна Семеновна побывала 
на площадке под строительство 
школы в Силикатном. Место для 
возведения образовательного 
учреждения расчищено, мусор 
вывезен. Стройка должна начать-
ся в начале следующего года, а 
первых учеников школа примет 1 
сентября 2021 года.

Школа в Силикатном — уже 
второе учебное учреждение, ко-
торое появится в Тучкове. Напом-
ним, в рамках федеральной про-
граммы «Образование» ведется 
строительство новой школы на 
550 мест на улице Лебеденко. Ее 
открытие запланировано на сен-
тябрь следующего года.

Глава округа проинспектиро-
вала ход работ по комплексному 
благоустройству дворовых терри-
торий. Она оценила результат уси-
лия наших коммунальщиков по 
двум объектам — возле домов №3 
и 4 по Заводской улице и дома №2 
по Луговой. Здесь уже смонтиро-
ваны детские площадки, отвечаю-
щие современным требованиям. 
Планируется, что до конца сентя-
бря работы завершатся, а их ито-
ги будут представлены приемной 
комиссии и жителям.

К Татьяне Витушевой обра-
тились жители улицы Луговой с 
просьбой переоборудовать хок-
кейную коробку. По их мнению, 
монтаж резинового покрытия, 
замена защитной сетки и уста-
новка освещения сделают этот 
плоскостной спортивный объект 
многофункциональным и все-
сезонным. Татьяна Семеновна 
поручила профильным специа-
листам администрации прорабо-
тать этот вопрос.

Глава осмотрела пешеходный 
мост между микрорайонами Си-
ликатный и Бетонный. Им актив-
но пользуются местные жители, 

как взрослые, так и школьни-
ки. Но неопределенность с его 
балансовой принадлежностью 
препятствует его регулярному об-
служиванию. Также непонятно, 
кто владелец земли на стыке ми-
крорайонов. Если проверка вы-
яснит, что этот участок является 
муниципальной собственностью, 
то здесь, возможно, появится ин-
тересный спортивный объект. 

Жители пожаловались на ка-
чество водопроводной воды. По 
их словам, в ней настолько много 
ржавчины, что использовать ее 
для питья представляется невоз-

можным. Татьяна Витушева дала 
поручение провести анализ воды 
на предмет ее соответствия норма-
тивам.

Важный пункт программы объ-
езда — посещение детского сада 
№12, в котором сейчас идет боль-
шой ремонт. Здесь приводятся 
в порядок кровля, отмостка, 
цоколь, внутренние помещения 
первого этажа, включая пище-
блок и музыкальный зал, уста-
навливаются новые окна. Работы 
близятся к завершению, уже к 
концу сентября дети придут в су-
щественно обновленное здание.

В рамках муниципальной программы при софинансировании Москов-
ской областью в Рузе производится ремонт автомобильных дорог. В 
план включены улицы с большим потоком автотранспорта либо примы-
кающие к городским местам притяжения. Это Социалистическая — одна 
из центральных улиц Рузы, Октябрьская и Профессиональная — они 
примыкают к площади Партизан, переулок Урицкого, ведущий к новому 
жилому микрорайону и пешеходной зоне, а также около километра Лес-
ной улицы. Об этом сообщила глава Рузского городского округа Татьяна 
Витушева на своей страничке в Инстаграме.

В течение одного-двух дней подрядчик завершит работы в Рузе и при-
ступит к ремонту четырех дорог в поселке Тучково: привокзальной площа-
ди, участков улиц Партизан, Советской и Санаторной. Эти объекты выбра-
ны с учетом мнения жителей.

Всего же в Рузском округе запланирована к ремонту 51 дорога. План 
выполнен более чем на 70 процентов.

Дороги: с учетом мнения жителей

Между Силикатным 
и Бетонным

Татьяна Витушева, глава Рузско-
го городского округа

— Осмотрели площадку под 
строительство школы на 400 мест 
в поселке Тучково по улице Но-
вой. Строительный мусор после 
сноса старого здания полностью 
вывезли. В настоящий момент 
проект этой школы проходит го-
сударственную экспертизу. После 
выхода из неё (ориентировочно 
в конце сентября) объявим тор-
ги. Эта процедура обычно длится 
полтора-два месяца. С победите-
лем торгов заключим контракт, 

после чего он приступит к работе. Строительство школы продлится 
полтора года. Планируем, что школа будет сдана в эксплуатацию в ав-
густе 2021 года, а в сентябре в нее пойдут первые ученики. 

В Тучкове готовим к сдаче две дворовые территории в рамках гу-
бернаторской программы по комплексному благоустройству дворов 
«Наше Подмосковье» — возле домов №3 и 4 по улице Заводской и у 
дома №2а по Луговой. На детских площадках есть покрытие, монти-
руются игровые элементы, оборудуются уголки отдыха, установлены 
фонари уличного освещения.

До конца сентября все работы будут полностью завершены.
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Скорее бы построили новую школу

Диана Леонтьева, Тучково

— В нашем доме №11 по улице 
Силикатной недавно отремонти-
ровали подъезды, отмечали это 
событие широко. Дом старый, ему 
уже полвека, ремонта не было лет 
семь, поэтому то, что обновили 
входную группу, лестничные мар-
ши, стены, это замечательно. Раз-
ве что хочу обратиться к соседям, 
не все из которых оценили эти уси-
лия и не поддерживают порядок.

Вообще за последние месяцы 
в Силикатном чувствуются пере-
мены к лучшему. Стали лучше чи-
стить дороги, улицы. Появилась 
современная детская площадка 
на Новой улице по губернатор-
ской площадке, на которой мы 
гуляем с детьми. 

Хотелось бы, чтобы поскорее по-
строили новую школу. И завершили 
стадион — по проекту, который нам 
показывали, должны были появить-
ся зоны отдыха и прогулок с деть-
ми, благоустроен пруд, но по факту 
ограничились лишь футбольным 
полем.

Мы с детишками ждем таких 
праздников, как День поселка, 
День строителя, День соседей — 
нам очень нравятся такие меро-
приятия. Пусть они и короткие, но 
все равно приятно. 

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Корреспонденты «Рузского вест-
ника» поинтересовались мнени-
ем жителей Рузского городского 
округа. Мы задали ружанам три 
вопроса: что изменилось в их 
населенных пунктах за текущий 
год, каких улучшений они ожи-
дают и спросили об их отноше-
нии к недавно возрожденной 
традиции празднования Дня 
поселка.

Что новенького, ружане?

Татьяна Витушева, глава Рузского городского округа
— Лишь наладив прямой диалог с жителями, мы сможем организовать эффективную работу во всех сферах, будь 

то ЖКХ, транспорт или благоустройство.
Ремонт подъездов многоквартирных домов — один из приоритетных вопросов, которые озвучивают жители на 

наших встречах. Благодаря губернаторской программе эти задачи мы можем решать .
За определенный период нам удалось активизировать систему обратной связи с населением, когда вместо пустых 

обещаний и отписок, как это было ранее, в ответ жители получают информацию о конкретных сроках исполнения 
своих наказов и совместно со специалистами осуществлять контроль за качеством их реализации.

Наладить эффективную работу получилось  благодаря новым формам общения, в том числе и через систему ЦУР.

Праздники сплачивают людей

Александр, Колюбакино

— Что касается благоустрой-
ства, то изменения заметны. 
Например, повсюду понастро-
или детских площадок. Считаю, 
существующей инфраструкту-
ры вполне достаточно, у нас 
есть магазины, аптека, начали 
наводить порядок во дворах. Я 

живу на улице Попова и не так 
давно отремонтировали подъе-
зды во всем нашем доме. Сде-
лали качественно, придраться 
не к чему. Чувствуется ответст-
венное отношение власти.

Есть и нарекания. Хотелось 
бы, чтобы соблюдался график 
вывоза мусора. В целом зава-
лов нет, но в выходные дни, бы-
вает, на площадках вырастают 
кучи мешков с отходами.

На Дне поселка в этом году 
я не был, но считаю, что такие 
праздники необходимы. Это 
сплачивает жителей, повыша-
ет им настроение. У нас много 
будней, мало праздников, поэ-
тому нужно всем вместе отме-
чать и День поселка, и Масле-
ницу, и Новый год. Для людей 
это очень важно.

Говорим только о хорошем

Марина Юрьевна Полищук, 
Колюбакино

— Сейчас у нас многое на-
ладилось. Я много лет просила 
отремонтировать пешеходную 
дорожку, или, как я ее называю, 
дорожку здоровья — они идет 
от водонапорной башни до по-
ликлиники. Ходить по ней было 
невозможно. Кстати, эту просьбу 
мы озвучивали на встрече с Татья-
ной Семеновной, когда она к нам 
приезжала. Теперь ее наконец 
заасфальтировали! А башня у нас 
какая красивая, даже москвичи 
удивляются, когда часы на ней 
отбивают время. Сделали хоро-
шую детскую площадку во дворе, 
раньше там только и были что 
оборванные качели и песочница.

Сейчас в Колюбакине есть и 
чем заняться. Все лето с внуком 
ходили в Дом культуры в дет-

ский театральный кружок. Сама 
посещаю в ДК клуб здоровья 
«Притяжение». Там у нас строгое 
правило: о политике, религии и 
болезнях не говорить. Общаемся 
только о любви и здоровье. Еще 
делимся рецептами и угощаем 
друг друга разносолами — от со-
лянки до варенья. Также изучаем 
работу на компьютере. Вообще 
сейчас в Московской области ста-
рикам стало намного интереснее: 
открывается множество кружков 
и секций, спасибо за это губерна-
тору Андрею Воробьеву и главе 
округа Татьяне Витушевой.

Не так давно собрались пере-
нести автобусную остановку на 
нашей улице. Поначалу все были 
против, даже я. Потом посмотре-
ли проект — понравилось. 

Совсем без проблем, конечно, 
не обходится. Хотелось бы, чтобы 
управляющая компания все-таки 
сделала в нашем подъезде ремонт. 
Я понимаю, что она работает в Руз-
ском округе недавно, объем рабо-
ты большой, но нам такой ремонт 
очень нужен. В нашем доме №16 по 
улице Попова восемь подъездов, 
а ремонтировался лишь один, и то 
после пожара, лет шесть назад. 

Что касается праздников, то 
отмечали их широко, на красивой 
сцене, приезжал Илья Резник. Вот 
и в этом году праздник вернулся.

Спасибо за снижение тарифов

Галина Ивановна Малышева, 
Тучково

— За последнее время у нас 
много что изменилось. Я живу 
в доме №17 по Восточной улице 
уже пять лет, но здесь ни разу не 
проводилась опиловка сухостоя. 
А ведь это опасно — на голову 
может упасть сухая ветка. И вот 
недавно впервые это сделали — 
причем по всему микрорайону 
Бетонный. У подъездов двух до-
мов заменили скамейки, привели 
в порядок сквер. 

Очень здорово, что наконец 
убрали старую детскую площад-
ку в соседнем дворе. Здесь были 
металлические элементы, опас-
ные для здоровья детей. Помню, 
сюда даже скорая приезжала 
— пострадал ребенок. И потом, 
песочное покрытие, которое тут 
было, не только пачкало одежду 
малышей во время прогулок, но и 
вредило здоровью — дети, играя, 

дышали этой пылью. Буквально 
на днях здесь установили новый 
городок — с резиновым покрыти-
ем и безопасными пластиковыми 
элементами. Как бабушке это мне 
очень нравится, нравится и моим 
внукам.

С первого июля по всему реги-
ону повысился тариф на отопле-
ние, а у нас в Рузском округе он 
понизился. Дешевле стало обхо-
диться и техническое обслужива-
ние домов. В итоге выходит боль-
шая экономия — 500-600 рублей, 
а для пенсионеров это ощутимо. Я 
поблагодарила за это нашу главу 
Татьяну Семеновну, когда она к 
нам недавно приезжала.

Через Бетонный постоянно 
ездят самосвалы и разбивают 
асфальт, из-за этого было очень 
много ям на дороге. А тут прие-
хали рабочие и заделали все кол-
добины. Грузовиков, правда, от 
этого меньше не стало, они даже 
паркуются на обочине, рядом с 

жилыми домами. От них летят об-
лака пыли, они портят дорогу, по-
этому и хочется, чтобы по нашей 
стороне Восточной улицы сделали 
бы тротуар, бордюр и огражде-
ние. Тогда стоянки самосвалов 
здесь не будет. 

День поселка у нас совпадает 
с Днем строителя, а на Бетонном 
традиционно широко отмечают 
этот праздник, ведь много местных 
жителей имеют самое прямое от-
ношение к этой индустрии. Поэтому 
это мероприятие важно и полезное. 
Хорошо, что эти праздники снова 
стали отмечать.

На наши проблемы начали 
обращать внимание

Раиса Фоминична Миронова, 
Дорохово

— Я председатель совета дома 
№44а по Большой улице. Наш дом 
вошел в программу капремонта 

2019 года, хотя изначально он пла-
нировался на 2026-й. Хотелось бы 
поблагодарить министра ЖКХ Евге-
ния Хромушина, руководство Фон-
да капитального ремонта и муници-
пальной управляющей компании, 
а особая благодарность — новой 
местной власти, в лице Татьяны Ви-
тушевой. Ведь на проблемы Юж-
ного микрорайона, в котором мы 
живем, внимания до сих пор никто 
не обращал.

Недавно сделали ремонт подъ-
езда. Сейчас у нас светло, чисто и 
красиво. Установили новую вход-
ную дверь с кодовым замком, по-
меняли окна, почтовые ящики.

В плане капремонта нашего 
дома — кровля, но хотелось бы, 
конечно, чтобы привели в порядок 
инженерные системы и отмостку, а 
то у нас в подвале стоят грунтовые 
воды. В любом случае начало поло-
жено, наш дом, который толком не 
ремонтировался с 80-х годов, и все 
делалось силами самих жильцов, 
становится лучше, с новой управля-
ющей компанией мы преодолеем 
накопившиеся проблемы. 

У нас за домом сейчас делают 
площадку с воркаутом, а молоде-
жи, которой было бы интересно 
заниматься спортом, тут немало.

Недавно у нас прошел День по-
селка. Хорошо, что традиция та-
ких празднований возвращается. 
Ребята из Дома культуры постара-
лись, и фейерверк был красивый.
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14 сентября в Рузском городском округе состо-
ялся юбилейный V международный фестиваль 
монастырских хозяйств, аграрной, ремесленной 
деятельности и сельской культуры «Подворье в 
селе Сумароково». На подворье Новоспасского 
монастыря храма Св. Иоанна Предтечи Господня 
в селе Сумароково по благословению наместни-
ка Новоспасского ставропигиального мужского 
монастыря епископа Воскресенского Дионисия в 
очередной раз побывали многочисленные гости и 
участники. Фестиваль продолжает традиции зна-
менитой Ащеринской ярмарки, которая ежегодно 
проводилась в этих местах в дореволюционной 
России.

Здесь собрались художники, гончары, резчики по 
дереву, иконописцы, мастера народной игрушки и 
шитья, фермеры, сыровары, пчеловоды. Настоятель 
храма иеромонах Сергий лично обошел всех участ-
ников фестиваля, благодаря их за содействие, а хра-
мовый мужской хор пел для них «Многая лета».

От имени главы Рузского городского округа Та-
тьяны Витушевой гостей и участников фестиваля 
приветствовал заместитель главы администрации 
муниципалитета Игорь Колесников.

Традиционно организаторы подготовили на-
сыщенную программу. Это целый ряд просвети-
тельских, художественных и развлекательных ме-
роприятий и акций. Гости смогли ознакомиться с 
продукцией монастырских хозяйств, узнать об их 
традициях и рецептах, побиться на мечах на пло-
щадке клуба исторической реконструкции «Ка-
ролинг», купив «именной кирпичик», оказать по-
сильную помощь в восстановлении колокольни, 
покататься на лошадях. Можно было отведать аро-
матного чаю на самоварной поляне, кашу «с дым-
ком» из полевой кухни от МЧС и домашней выпечки 
и разносолов от членов Рузского районного обще-
ства инвалидов. Для детей были качели и карусели, 
игры, конкурсы, викторины, забавы, работал «тро-
гательный зоопарк».

В концертной программе, подготовленной ре-
жиссером Оксаной Шелест, приняли участие Госу-
дарственный академический русский народный 
ансамбль «Россия» имени Людмилы Зыкиной (ху-
дожественный руководитель ансамбля — Дмитрий 
Дмитриенко), певец Игорь Наджиев, творческие 
коллективы Рузского городского округа.

Наследники Ащеринской ярмарки
В селе Сумароково прошел юбилейный фестиваль монастырских хозяйств и сельской культуры
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К детям байкеров позвали руз-
ские юристы из городской проку-
ратуры. Впрочем, визит грозных 
с виду гостей не напугал воспи-
танников детского социально-ре-
абилитационного центра, равно 
как и их наставников. И дети, и 
взрослые с большим нетерпени-
ем ожидали приезда участников 
легендарного байкерского клуба 
«Ночные волки».

«Волков» встречающие не 
увидели — услышали! Полусон-
ное субботнее малозвучие не-
большой деревни Сытьково в 
Рузском городском округе в кло-
чья разметали децибелы девят-
надцати сверхмощных моторов 
(глушитель в списке непременных 
аксессуаров боевых машин бай-

керов-рокеров отсутствует катего-
рически — прим. авт.).

Повод для визита был весомым 
— детский социально-реабилита-
ционный центр «Астарта» в Сыть-
кове праздновал 20-летие своего 
основания. Разумеется, участни-
ки мотоклуба «Ночные волки» не 
могли не откликнуться на пригла-
шение, которое организовали со-
трудники Рузской городской про-
куратуры.

Надо ли говорить, что «волки» 
приехали к ребятишкам не с пу-
стыми руками? Из внушительных 
седельных сумок байкеры извле-
кли подарки, вручение которых 
состоялось сразу же после зна-
комства.

Каждый из воспитанников 
«Астарты» получил в дар от мото-
циклистов школьный ранец. Его 

вручили даже самым маленьким 
из участников встречи, у которых 
еще долго продлится беззаботное 
дошкольное детство. И в день, 
когда малыши впервые придут 
на школьный двор, сегодняшнюю 
встречу с бравыми «волками» 
вспомнят обязательно.

В ходе непринужденного обще-
ния ребята облазили все блистаю-
щие хромом и лаком машины. Же-
лающим «порычать» двигателем 
отказа не было. Ребят постарше 
интересовали вещи посерьезнее. 
Их вопросы также не остались без 
ответа. В невольно подслушанном 
разговоре между поседевшим в 
дорогах хозяином «баварского 
моторвагена» и подростком из 
«Астарты» обсуждались тактико-
технические характеристики двух-
колесного BMW.

По ходу встречи сотрудники 
прокуратуры, пригласившие бай-
керов к детям, освежили в памяти 
ребят основные положения пра-
вил дорожного движения.

Воспитатели «Астарты» и их 
подопечные тоже неплохо подго-
товились к встрече. Взросло-дет-
скими усилиями, щедро сдобрен-
ными астартовским креативом, 
была создана программа-квест 
«Форт Баярд по-рузски». Гости и 
хозяева праздника разделились 

на три команды, которые прошли 
серьезные тесты на мужество, лов-
кость и сообразительность. Прой-
дя девять станций и собрав все за-
прятанные на них ключи, команды 
смогли открыть заветный сундук с 
сокровищами — детям досталась 
целая гора мороженого, перепало 
и взрослым.

А закончилась встреча обиль-
ной трапезой с чаепитием, под 
пиццу с гамбургерами и сладостя-
ми. Вот-так суббота с «волками»!..

Ранец от «Ночных волков»
В детский социально-реабилитационный центр «Астарта» внезапно нагрянули байкеры

  ДЕЛИМСЯ ВПЕЧАТЛЕНИЯМИ

Члены Рузского районного общества инвалидов — Анна Гамзина, 
Татьяна Нуйина, Екатерина Ефремова, Татьяна Милютина, Галина 
Норматова, Любовь и Сергей Жаровы, Вера Неукрытова, Валентина 
Бобровничая, Тамара Малинина. Татьяна Шикулина, Валентина Саво-
сина и другие

— «Подворье в Сумароково» — один из наших любимых праздников, 
проводимых в Рузском городском округе, мы приезжаем сюда уже в пятый 
раз. Мы здесь не только гости, но и участники — привозим выращенные 
своими руками фрукты, овощи, цветы, готовим домашнюю выпечку и раз-
носолы и угощаем всех желающих, делимся рецептами. Этот фестиваль 
очень домашний, светлый, радостный. Мероприятие очень насыщенное, 
интересное — здесь всегда есть чем заняться и детям, и взрослым. Это и 
мастер-классы, и катание на лошадях, и трогательный зоопарк, и концерт, 
и дегустации — всего и не перечислишь. От всего сердца хотим поблаго-
дарить организаторов и лично настоятеля отца Сергия за теплый прием, 
замечательную культурную программу, подарки и угощения.

Отдельно хотим поблагодарить администрацию Рузского городского 
округа за предоставленный автобус — со своими букетами, банками, 
корзинками мы смогли комфортно доехать до фестиваля!

  СПРАВКА «РВ»

Мотоклуб «Ночные волки» создан в 1989 году в СССР, регулярно 
проводит детские мероприятия и участвует в других проектах, посвя-
щенных памятным датам. Организована работа с детскими домами, 
интернатами и рядом городских молодежных организаций.
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Во всех муниципалитетах Москов-
ской области состоялись презента-
ции проектов, поданных на соиска-
ние ежегодной премии губернатора 
Московской области «Наше Подмо-
сковье». Дополнительно меропри-
ятия прошли с 17 по 20 сентября и в 
областном Доме правительства.

Всего в муниципалитетах проекты 
представили 8713 соискателей. 21 
сентября начался третий этап, кото-

рый продлится до 31 октября — рас-
смотрение проектов советом по при-
суждению премий, анализ проектов 
профильными экспертами. Об этом 
сообщила министр правительства 
Московской области по социальным 
коммуникациям Ирина Плещева.

В Молодежном центре в Рузе 21 
августа защищали свои проекты 
62 человека, еще шестеро подали 
заявки на презентации в Доме пра-

вительства. А всего на премию от 
Рузского округа было подано 117 
проектов. В целом же в Московской 
области подано 22 708 проектов, из 
них в муниципалитетах защитили 
8713 проектов, в Доме правительства 
презентуют свои работы еще не бо-
лее 2-3 тысяч человек, то есть допу-
щено к рассмотрению на присужде-
ние премий будет только половина 
проектов.

Председатель совета по прису-
ждению премий Евгений Князев 
рассказал, по какому принципу в 
текущем году оцениваются проек-
ты соискателей:

— Мы выделяем несколько абсо-
лютных критериев оценки проектов: 
социальная значимость, реализация 
предлагаемой идеи, если она уже 

существует, практическое примене-
ние, уникальность и охват аудитории. 
Учитывается и количество человек в 
группе.

Постановлением Андрея Воробье-
ва утвержден призовой фонд ежегод-
ной премии — 180 миллионов рублей. 
В 2019 году победителям вручат 1000 
премий по 180 тысяч рублей каждая.

Осень: время 
вспомнить 
о налогах
 Традиционно в сентябре начи-
нается кампания по рассылке 
налоговых уведомлений. В этом 
году граждане получат расчет 
налогов за 2018 год, подлежа-
щий уплате до 2 декабря.

Как и прежде, налог исчи-
сляется не более чем за три 
периода, предшествующих ка-
лендарному году направления 
уведомления. Налоговые уве-
домления не направляются в 
случаях наличия льготы или вы-
чета, освобождающих от уплаты 
налога.

Уведомление может быть пе-
редано под расписку, направле-
но по почте заказным письмом 
или передано в электронной 
форме через личный кабинет 
налогоплательщика.

Для пользователей личного 
кабинета налогоплательщика 
(ЛК) уведомление размещается 
в ЛК и не дублируется почтовым 
сообщением, если пользователь 
ЛК не потребовал присылать до-
кументы на бумажном носителе.

Ознакомиться с подробно-
стями можно на официальном 
сайте налоговой службы, где 
размещена новая промострани-
ца о налоговых уведомлениях, 
направляемых в этом году собст-
венникам земельных участков, 
объектов капитального строи-
тельства, транспортных средств 
(www.nalog.ru/rn77/snu-2019/).

Что изменилось в законодательстве
 Подоспели очередные изменения 
в налоговом законодательстве. 
Как изменятся суммы, указанные 
в уведомлениях?

Транспорт

На сайте Минпромторга России 
опубликован перечень легковых 
автомобилей средней стоимостью 
от 3 млн рублей. В соответствии 
с п.2 ст.362 Налогового кодекса 
налог на автомобили, вошедшие 
в перечень, рассчитывается с 
учетом повышающих коэффици-
ентов.

Начиная с налогового периода 
2018 года транспортные средства, 
находящиеся в розыске в связи с 
их угоном или кражей, не облага-
ются налогом до месяца их возвра-
та законному владельцу, а не до 
даты прекращения розыска в связи 
с истечением срока его проведе-
ния, как было ранее (пп.7 п.1 ст.358 
НК РФ). 

Земля

Введен коэффициент, ограни-
чивающий ежегодный рост налога 
не более чем на 10 процентов по 
сравнению с предшествующим го-
дом, за исключением земельных 
участков для жилищного строи-
тельства, при расчете налога за 
которые применен повышающий 

коэффициент в связи с их несво-
евременной застройкой (пп.15-17 
ст.396 НК РФ).

Изменение кадастровой сто-
имости земельного участка 
вследствие изменения его вида 
разрешенного использования, 
категории земель и (или) площа-
ди учитывается со дня внесения в 
Единый государственный реестр 
недвижимости сведений, являю-
щихся основанием для опреде-
ления кадастровой стоимости (п.1 
ст.391 НК РФ).

Лицам, имеющим трех и бо-
лее несовершеннолетних детей, 
предоставлен налоговый вычет, 
уменьшающий величину налога на 
кадастровую стоимость 600 кв.м 
площади одного земельного участ-
ка (пп.10 п.5 ст.391 НК РФ).

Для относящихся ко льготным 
категориям налогоплательщиков 
(пенсионеры, инвалиды, мно-
годетные) установлен беззаяви-
тельный порядок предоставления 
налоговых вычетов. Если у нало-
говых органов уже имеются све-
дения о таких лицах (например, 
инвалидом была заявлена льгота 
по транспортному налогу), тогда 
налоговый вычет будет применен 
автоматически (п.10 ст.396 НК 
РФ).

С 2019 года действует запрет на 
перерасчет налога, если такой пе-
рерасчет влечет увеличение ранее 

уплаченного налога по объекту 
(п.2.1 ст.52 НК РФ).

Имущество

При расчете налога за 2018 
год в Московской области приме-
няется 10-процентное ограниче-
ние роста налога по сравнению 
с предшествующим налоговым 
периодом, где кадастровая сто-
имость применяется в качестве 
налоговой базы третий и последу-
ющие годы (за исключением объ-
ектов, включенных в перечень, 
определяемый в соответствии с 
п.7 ст.378.2 НК РФ, а также объек-
тов, предусмотренных абз. 2 п.10 
ст.378.2 НК РФ).

Лицам, имеющим трех и более 
несовершеннолетних детей, пре-
доставлены дополнительные на-
логовые вычеты, уменьшающие 
размер налога на кадастровую 
стоимость 5 кв.м общей площади 
квартиры, части квартиры, ком-

наты и 7 кв.м общей площади жи-
лого дома, части жилого дома в 
расчете на каждого несовершен-
нолетнего ребенка (п.6.1 ст.403 
НК РФ).

Для относящихся ко льготным 
категориям налогоплательщиков 
(пенсионеры, инвалиды, много-
детные, владельцы хозпостроек 
площадью не более 50 кв.м) уста-
новлен беззаявительный порядок 
предоставления налоговых льгот 
(в том числе налоговых вычетов). 
Если у налоговых органов уже 
имеются сведения о таких лицах, 
тогда налоговая льгота будет при-
менена автоматически (п. 6 ст. 
407 НК РФ).

С текущего года налог не начи-
сляется в отношении полностью 
разрушенного или уничтоженного 
объекта капитального строитель-
ства с 1-го числа месяца гибели 
или уничтожения такого объекта, 
независимо от даты регистрации 
прекращения права на него в ЕГРН 
(п.2.1 ст.408 НК РФ).

С информацией о налоговых 
ставках, налоговых льготах и на-
логовых вычетах можно ознако-
миться в разделе «Справочная ин-
формация о ставках и льготах по 
имущественным налогам» на сайте 
ФНС России (www.nalog.ru/rn50/
service/tax/), либо обратившись в 
налоговые инспекции или в кон-
такт-центр ФНС России (тел. 8(800) 
222-22-22).

 
МЕЖРАЙОННАЯ ИФНС РОССИИ № 21 
ПО МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ

  НАЛОГИ И МЫ

Автомобили и мотоциклы, находящиеся в розыске в 

связи с их угоном или кражей, теперь не облагаются 

налогом до их возврата законному владельцу, а не до 

момента прекращения розыска, как было ранее



С 2019 года действует запрет на перерасчет налога, если 

такой перерасчет влечет увеличение ранее уплаченного 

налога по объекту



Для 

налогоплательщиков, 

относящихся ко 

льготным категориям, 

(пенсионеры, 

инвалиды, 

многодетные) 

установлен 

беззаявительный 

порядок 

предоставления 

налоговых вычетов



Ружане представили свои проекты

  МНЕНИЕ УЧАСТНИКА

Анна Гамзина, автор проекта «Об-
ластной кулинарный конкурс среди 
инвалидов «Поединок вкуса»

 — К сожалению, я не смогла презен-
товать свой проект в муниципалитете, 
была в отъезде. Поэтому защищалась в 
Доме правительства. Авторы презенту-
ют свои проекты в порядке живой оче-
реди. Приехала практически к началу 
работы комиссии, а была уже 96-й в 
списке. К середине дня зарегистриро-
валось более 200 человек. Несмотря 
на то что регламент на выступление был 
ограничен двумя минутами, соискатели 
в большинстве его не придерживались 

— всем хотелось побольше рассказать о своем проекте. К счастью, пре-
тендентов разделили на две группы, и презентации проходили одновре-
менно на двух площадках. Тем не менее, моя очередь подошла только 
часа через три. В результате я прослушала несколько десятков презента-
ций. Многие проекты были очень интересные, с некоторыми авторами я 
познакомилась, так что это время не прошло для меня даром.
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[ ВЯЧЕСЛАВ ГАНИН ]

В этом году вышел на пенсию 
Борис Давидович Колотинский, 
врач высшей категории, не одно 
десятилетие проработавший в 
травматологическом отделении 
Рузской райбольницы. Узнав об 
этом, многие бывшие пациенты 
передают ему горячий привет, 
желают крепкого здоровья и 
семейного благополучия. К этим 
поздравлениям присоединился и 
наш корреспондент.

Бориса Давидовича Колотин-
ского знают тысячи ружан и жи-
телей других городов России, 
артисты и композиторы, звезды 
эстрады. Скольких своих пациен-
тов врач с более чем сорокалетним 
стажем поставил на ноги, сам он 
точно не знает — их было слишком 
много.

Родом он с Украины, окончил 
среднюю школу. Знакомые посо-
ветовали ехать учиться на врача 
в город Горький (сейчас Нижний 
Новгород). Поступил в Горьковский 
медицинский институт и окончил 
его по специальности «Лечебное 
дело». По распределению отрабо-
тал три года хирургом-интерном в 
городе Лузе Кировской области. Из 
Лузы — таков забавный каламбур! 
— молодой медик устроился на 
работу в Рузу. Так он и оказался в 
нашем городе, можно сказать, слу-
чайно. Это был 1977 год.

— Главным врачом Рузской рай-
онной больницы тогда был Влади-
мир Анатольевич Сыров (сейчас 
его уже нет в живых), — вспоми-
нает Борис Давидович. — Травма-
тологическое отделение только что 
перевели в Рузу из Тучкова, воз-
главлял его доктор Филонов Лев 
Александрович. С ним вместе мне 
и довелось работать. Будучи хирур-
гом, со временем получил специа-
лизацию травматолога.

Еще во время учебы в Горьков-
ском мединституте познакомился 
со своей будущей супругой, она 
тоже врач, кировчанка. Пожени-
лись. Родился сын. Второй ребенок, 
тоже сын, появился на свет уже в 
Рузе. Старший пошел по моим сто-
пам — работает врачом в Одинцов-
ской больнице, он заведующий уро-
логическим отделением. Младший 
— программист, трудится в Москве, 
в лаборатории Касперского.

Свою работу в больнице совме-
щал с учебой в МОНИКИ. В 1986 год 
проходил обучение в Кургане у Ели-
зарова, также был на усовершенст-
вовании в разных лечебных учре-
ждениях Ленинграда и Москвы.

— Борис Давидович, а своего 
первого пациента помните?

— Первую операцию делал на 
6-м курсе мединститута в горо-
де Горьком, и проходила она под 
присмотром преподавателей. А 
вот самостоятельно впервые опе-
рировал пациента уже в больнице 
в Кировской области, когда еще 
работал хирургом. Как сейчас пом-
ню, удалял аппендицит. Операция 
прошла успешно, хотя я и сильно 
волновался. 

— Сколько всего у вас на счету 
операций?

— Точной статистики не вел. Но 
какое-то представление можно 
получить, судя по цифрам: с 2003 
года по 2018 год через отделение 
травматологии прошло 22 тысячи 
человек. В среднем, это 1500 че-
ловек в год. За 40 с лишним лет, 
получается, более 60 тысяч паци-
ентов…

— Сильно ли нынче изменились 
методы лечения, если сравнивать 
с 1970-ми годами?

— Сильно. За последние 10-15 
лет в Рузскую больницу поставлено 

новое оборудование, материаль-
но-техническая база заметно улуч-
шилась. Травматология получила 
металлические фиксаторы для ле-
чения переломов, врачи освоили 
современные методы оператив-
ного вмешательства. Есть возмож-
ность оперировать под рентге-
новским аппаратом, чтобы видеть 
кости — раньше такого не было.

Для проведения операций на ко-
ленных и плечевых суставах исполь-
зуется артроскопическая приставка. 
В небольшие проколы в коже внутрь 
организма вводится телевизионная 
камера, и ход операции можно на-
блюдать на экране телевизора. Это 
самый современный метод опери-
рования во всем мире. Чтобы выу-
читься работать с установкой, врачу 
необходимо от 3 до 5 лет.

— С какими недугами чаще все-
го попадают пациенты в травму?

— С травмами! Переломы ко-
нечностей, ожоги, обморожения, 
заболевания костно-мышечной си-
стемы. Часто «контингент» — бом-
жи, алкоголики, представители не-
защищенных категорий граждан, 
пострадавшие в ДТП.

— Как вы считаете, надо ли вер-
нуть медицинские вытрезвители?

— Обязательно! После того, как 
в свое время аннулировали эти 
учреждения, пьяных начали до-

ставлять в больницы. А ведь у нас 
нет никаких условий даже для того, 
чтобы они просто переспали в от-
носительно нормальных условиях, 
элементарно протрезвились! Та-
ких больных приходится класть на 
обычные койки в терапию или на 
кушетки прямо в приемный покой. 
Представляете, сколько проблем 
они доставляют персоналу? То и 
дело к буянам по вызовам из боль-
ницы наряды полиции приезжают.

— Наверное, и «криминаль-
ные» пациенты бывали?

— Практически обо всех боль-
ных, которые поступают в отделе-
ние, врачи обязаны сообщать в 
полицию. Медики ведь не должны 
разбираться, кто получил травму 
в быту, а кто — из-за причинения 
телесных повреждений. Достаточ-
но часто поступают дети — или в 
школе подрались, или на улице 
инцидент случился. В таких случа-
ях всегда ставится в известность 
подразделение по делам несовер-
шеннолетних ОМВД.

— Какую самую тяжелую опе-
рацию вам доводилось прово-
дить?

— 16 лет назад в отделение трав-
матологии поступила женщина с 
очень сложным открытым перело-
мом голени. Она стояла на останов-
ке, а ее сбил грузовик. Встал вопрос 

о проведении ампутации конечности 
ниже колена. Но мы все-таки решили 
попробовать спасти ногу. После тяже-
лейшей многочасовой операции уда-
лось это сделать! Радовались успеш-
ному результату не меньше, чем сама 
пострадавшая! Кстати, ампутации в 
отделении проводятся крайне редко, 
может, раз в пять лет.

— Вас в Рузском округе знают 
сотни и тысячи бывших пациен-
тов. Узнают на улицах?

— Бывает, конечно, узнают, здо-
роваются, благодарят за помощь. 
Это очень приятно.

— Известных людей, звезд 
кино, эстрады приходилось опе-
рировать?

— В наше отделение обраща-
лась композитор, Народная ар-
тистка РСФСР Людмила Лядова, 
автор «Старого марша», который 
исполнял Иосиф Кобзон, песни 
«Барабан» в исполнении Эдуарда 
Хиля и всех военных ансамблей 
страны. Как-то раз приходил зна-
менитый эстрадный певец, автор 
музыки Вячеслав Добрынин. Были 
также композиторы, проживаю-
щие в ВТО под Старой Рузой, арти-
сты, отдыхающие в санатории «До-
рохово», многие другие.

— Спасибо Вам за интересное 
интервью!

НАШИ ЛЮДИ

  ОТЗЫВ ПАЦИЕНТА

Галина Вирченко, город Руза
— Я была приятно удивлена тем, 

что в палатах чисто, уборка ведется 
ежедневно, медсестры и обслужи-
вающий персонал от лифтера до 
сантехника — вежливые, вниматель-
ные люди. Порадовало питание в 
больнице — первое, второе, третье 
и даже фрукты. Повара готовят очень 
вкусные, простые, но разнообразные 
блюда. В отделении тактичные, уве-
ренные в себе врачи. Работает каби-
нет неотложной помощи на базе приемного покоя больницы.

Уверена, что подобный результат можно получить только тогда, когда 
вкладываешь в работу частицу своей души, не считаясь с личным време-
нем.

Выражаю искреннюю благодарность за профессиональный труд всему 
персоналу травматологического отделения Рузской районной больницы. 
А врачам, непосредственно участвующим в снятии моей боли, желаю са-
мим здоровья и семейного счастья! Не уезжайте, оставайтесь работать в 
нашей больнице как можно дольше. Тогда и нам будет жить легче.

Поставил 
на ноги 
тысячи людей

7www.ruzaria.ru

ов-
лся 
она 
ни-
ок, 
е в 
то-
ов-
ро-
ий 
ве, 

НАШИ ЛЮДИД
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СТРАНИЦУ ПОДГОТОВИЛ АНДРЕЙ ГЛУБОКИХ
ПО СООБЩЕНИЯМ ПРАВООХРАНИТЕЛЬНЫХ ОРГАНОВ РУЗСКОГО ГОРОДСКОГО ОКРУГА

Криминал не пройдет

В пятницу, 13-го в поселке Тучково полицейские провели оператив-
но-профилактическое мероприятие по противодействию преступ-
ности, нарушений правил дорожного движения, нетрезвой езды и 
проч.

Две мобильные группы из числа сотрудников уголовного розыска 
и ОГИБДД, инспекторы-кинологи ЦКС из Новотеряево со служебными 
собаками выставили заслон на двух перекрестках: улицы Лебеденко 
— Партизан (выезд с железнодорожного вокзала), и улицы Лебеденко 
— Технологического проезда.

Стражи порядка выборочно останавливали проезжающие мимо 
грузовые и легковые авто, автобусы, проверяли документы у водите-
лей и пассажиров, перевозимые грузы. В случае необходимости — на 
предмет выявления оружия или наркотиков — задействовались слу-
жебные собаки.

Всего в ходе проведения оперативно-профилактического меропри-
ятия было задействовано 11 сотрудников отдела уголовного розыска, 
восемь сотрудников ОГИБДД и двое полицейских-кинологов с собака-
ми. Проверено 162 транспортных средства, досмотрены две машины.

Выявлено и запротоколировано было 18 правонарушений, в том 
числе три за излишнюю тонировку, три за отсутствие у водителей стра-
ховки ОСАГО, двое водители оштрафованы за нарушение правил пе-
ревозки детей, в трех машинах выявлены технические неисправности, 
один водитель нарушил правила разворота, еще трое не были пристег-
нуты ремнями безопасности. Один водитель не пропустил пешехода, 
также три грузовика попались на транзитном проезде через центр по-
селка. Нарушители оштрафованы.

Ночью на дороге пешеходы обязаны 
иметь при себе фликеры
С целью профилактики детского дорожно-транспортного травматизма, 
сотрудники Госавтоинспекции ОМВД провели пропагандистское меро-
приятие «Внимание, дети!»

В ходе акции водителям вручались тематические памятки о правилах 
перевозки детей в авто, а юным участникам дорожного движения — свето-
возвращатели (фликеры).

Полицейские напоминают, что при переходе дороги и движении по обо-
чинам, краю проезжей части в темное время суток пешеходам рекомен-
дуется иметь при себе фликеры. Вне населенных пунктов такие предметы 
пешеходы при себе иметь обязаны.

Сообщи на горячую полицейскую 
линию о нарушениях в сфере 
экологии
Отдел экономической безопасности 
и противодействия коррупции (ОЭБ 
и ПК) ОМВД России по Рузскому 
г.о. объявляет о начале проведения 
горячей телефонной линии эколо-
гической направленности.

Уважаемые жители и гости Руз-
ского городского округа! Если у вас 
имеется информация: 1) об органи-
зации несанкционированных сва-
лок мусора; 2) незаконной добыче 

полезных ископаемых (земельные 
карьеры); 3) рубке лесных наса-
ждений, обращайтесь в ОМВД Рос-
сии по Рузскому городскому округу. 

Мы будем рады выслушать вас! 
Всю информацию зафиксируют 
и передадут для проведения тща-
тельной проверки компетентным 
сотрудникам. Результаты проверок 
по вашим обращениям будут своев-
ременно опубликованы в средствах 

массовой информации Рузского 
городского округа и в официаль-
ных аккаунтах ОМВД в социальных 
сетях.

Информация принимается ежед-
невно, с 9.00 до 19.00 по телефону 
8-985-974-09-12 (направление по 
связям со СМИ ОМВД России по Руз-
скому г.о.), письменно на мессенд-
жеры WhatsApp и Viber по тому же 
номеру. Электронная почта omvdrf.
go.ruza@mail.ru, официальный ак-
каунт в соцсети Facebook «ОМВД 
России по Рузскому городскому 
округу», в соцсети Instagram «Поли-
ция Рузы». Дежурная часть ОМВД: 
город Руза, улица Революционная, 
25, телефон 8-496-272-34-51.

Там сломлен был Наполеон…
Сотрудники ОМВД России по Руз-
скому городскому округу вместе 
с детьми побывали на экскурсии 
по Бородинскому полю близ 
Можайска.

Познавательная автобусная по-
ездка была организовано первич-
ной профсоюзной организацией, 
приняли в ней участие 42 человека, 
в том числе члены ветеранской ор-
ганизации ОМВД.

Началась экскурсия с посеще-
ния экспозиции «Славься ввек, 
Бородино!» в Бородинском музее. 
Посетители вместе с эрудирован-
ным и подкованным экскурсово-
дом осмотрели залы музея. Осо-
бое внимание привлекли пушки 
XX века, картины, конная повозка 

главнокомандующего русской ар-
мией генерал-фельдмаршала Ми-
хаила Илларионовича Кутузова, 
статуэтки главных действующих лиц 
Отечественной войны 1812 года: 
Кутузова, генерала Петра Баграти-
она, завоевателя Наполеона Бона-
парта, потерпевшего поражение от 
русских войск. Экскурсанты с ин-
тересом осмотрели Бородинскую 
панораму в миниатюре, предметы 
амуниции русских и французских 
воинов, оружие, боевые знамена.

Экскурсия продолжилась на Ше-
вардинском редуте — у памятника 
12-й батарейной роте русского воин-
ства. Далее состоялось посещение 
территории Спасо-Бородинского 
женского монастыря, основанного 

игуменией Марией (Тучковой) на 
месте гибели своего мужа — героя 
Отечественной войны, чьим име-
нем, кстати, назван самый крупный 
населенный пункт Рузского округа. 
Монастырь ныне действующий, там 
живут сестры-монахини. В стенах 
обители в годы Великой Отечествен-
ной войны, с 10 августа по 9 октября 
1941 года, размещался Сибирский 
Томский госпиталь ППГ-670. В честь 
этих событий в монастыре распола-
гается музей Великой Отечествен-
ной войны, в котором также побы-
вали участники экскурсии из ОМВД.

Неподалеку от монастыря нахо-
дится здание, в котором в 1867 году 
останавливался великий русский 
писатель Лев Толстой, написавший 
эпопею «Война и мир» об Отече-
ственной войне 1812 года. Рузские 
путешественники осмотрели экспо-
зицию, посвященную писателю, спе-
циально для них включили отрывки 
из одноименного советского филь-
ма, в которых с поразительной точ-
ностью и содержательностью показа-
ны батальные сцены Бородинского 
сражения с участием князя Андрея 
Болконского (актер Вячеслав Тихо-
нов) и Пьера Безухова (актер и ре-
жиссер фильма Сергей Бондарчук).

В завершении программы 
участники экскурсии побывали 
в сувенирной лавке, где желаю-
щие смогли приобрести на память 
красивые вещички с символикой 
Бородино, после чего все отправи-
лись в обратный путь.

Участились случаи мошенничества 
через интернет

11 сентября жительница поселка 
Беляная Гора пожаловалась в Де-
журную часть ОМВД России по Руз-
скому городскому округу на неиз-
вестных лиц, которые обманули ее 
при покупке через интернет. Жен-
щина заказывала билет на самолет. 
Каким-то образом попала в поле 
зрения злоумышленников. При за-
казе авиабилета у нее попросили 
перечислить денежные средства в 

размере 8440 рублей. После того, 
как покупательница выполнила 
требование, общение в режиме он-
лайн в интернете прекратилось, и 
злоумышленники перестали выхо-
дить на связь. Пострадавшая оста-
лась и без денег, и без авиабилета. 
Материальный ущерб она, конечно 
же, сочла весьма значительным.

В тот же в полицию Рузы посту-
пило заявление от местной жи-

тельницы об еще одном случае 
мошенничества через интернет. 
Заявительница решила купить у 
неизвестного мужчины смартфон 
на одной из популярных площадок 
интернет-торговли — сайте «Ави-
то». Перевела денежные средства, 
после чего «продавец» перестал 
выходить на связь. Поняв, что ее 
обманули, женщина обратилась за 
помощью к полицейским. Сумма 
материального ущерба составила 
6000 рублей.

По фактам мошенничества про-
водятся оперативно-розыскные 
мероприятия.


